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СМЕТНОЕ 
ТВОРЧЕСТВО

ВСЕМИРНЫЙ ДЕНЬ 
ОХРАНЫ ТРУДА

МУЗЫКАЛЬНАЯ 
КАПЕЛЬ

26 апреля сметчики 
России отмечают 
профессиональный 
праздник. Предлагаем 
погрузиться в атмосферу 
трудовых будней людей, 
уверенно ориентирующихся 
в больших объёмах баз 
данных.

В преддверии праздничной 
даты, мы предложили 
людям, занимающимся этим 
вопросом профессионально, 
рассказать о своей работе. 

19 апреля в ДК «Бумажник» 
вокальный коллектив 
«Апрель» вновь собрал 
своих друзей и почитателей 
песни на отчётный концерт. 
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—  Многих  бумажников  вол-
нуют  сообщения  об  итогах  ра-
боты комбината в 2024 году. Всем 
хочется  услышать  ответ  из  офи-
циальных источников.

—  Этот  вопрос  обсуж-
дался  на  совещании  руководи-
телей.  Президент  компании  На-
талия  Серге евна  Ступникова, 
обращаясь  к  трудовому  кол-
лективу,  сказала,  что  2024  год 
мы  отработали  нестабильно, 
этому  способствовали  объектив-
ные причины как внутренние, так 
и  внешние.  Однако,  положитель-
ная  динамика  результатов  I  квар-
тала 2025 года показала, что у нас 
есть  все  необходимые  ресурсы 
для  обеспечения  продуктивной 
и стабильной работы предприятия. 
В  2025  год  Соликамскбумпром 
 заходит с новыми планами, и лишь 
объединившись мы сможем выве-
сти предприятие на новый уровень 
развития.  Наталия  Сергеевна 
пос тавила  задачу  перед  руководи-
телями — обес печить стабильную 
работу  четырёх  бумагоделатель-

ных машин, снизить простои БДМ, 
сис темно  обслуживать  оборудо-
вание,  чтобы  снизить  количество 
аварийных простоев. При этих ус-
ловиях  мы  сможем  произвес ти 
плановый  объём  продукции, 
что является залогом финансовой 
стабильности предприятия.

—  В  связи  со  сложной  финан-
совой  ситуацией  будут  ли  выпол-
няться  условия  Коллективного 
договора?

—  Хочу  обратить  внимание, 
что  Президентом  Общества  под-
писана  смета  выплат  социального 

характера  на  2025  год,  предусмо-
тренных  Коллективным  догово-
ром.   Это значит, что все социаль-
ные  гарантии  и  льготы,  которые 
оговорены  в  Договоре,  подкре-
плены  финансово  и  будут  выпла-
чены  в  полном  объёме:  все  виды 
материальной  помощи,  выплаты 
при  выходе  на  пенсию,  к  юбилей-
ным  датам,  новогодние  подарки. 
Работодатель  при  планировании 
сметы  всегда  учитывает  предло-
жения  проф союза.  К  слову,  год 
от  года  сумма  средств,  направ-
ленных  на  социальные  выплаты, 
увеличивается.

—  Продолжится  ли  работа 
по  улучшению  условий  труда 
работников?

—  Вопросы  состояния  рабо-
чих  мест,  культуры  производ-
ства,  обеспечение  работников 
спецодеждой  и  средствами  ин-
дивидуальной  защиты  находятся 
на постоянном контроле. Радует, 
что  социальная  напряжённость 
в вопросе со спец одеждой спала. 
Покрой,  ткань  и  прочие  мелочи, 
на которые мы в обычной жизни 
не  обращаем  внимание,  на  про-
изводстве  создают  ту  часть  ком-
форта  и  функциональности,  ко-
торая  так  необходима  человеку 
при  выполнении  трудовых  обя-
занностей.  Эта  работа  продол-
жается. Конечно, случаются раз-
ные  ситуации,  но  все  вопросы 
разрешимы. Мы работаем в тес-
ной  связи  со  специалистами  от-
дела охраны труда. 

—  Ранее  президент  компа-
нии  заявила,  что  руководством 
взят  вектор  на  обустройство 
служебно-бытовых  помещений 
в  структурных  подразделениях. 
Какие  работы  уже  проделаны 
и  будут  ли  они  продолжены 
в 2025 году? 

—  В  2024  году  была  прове-
дена  большая  работа:  ремонт 
мужских  бытовых  помещений 
ДПУ,  установка  аппарата  га-
зированной  воды  в  ЛСП.  Ре-
шена  давнишняя  проблема 
в  ДМП  —  для  дефибрёрщи-
ков  по  загрузке  баланса  в  цехе 
установили  шумо изолирующую 
кабину.  Приобретены  и  уста-
новлены  машины  по  стирке  бе-
лья  в  АЛЦ  и  АТЦ.  В  этом  году 
работа  по  обустройству  сани-
тарно-бытовых  помещений  про-
должается.  Выполнение  всех 
заявок  на  обустройство  от  тру-
довых  коллективов,  адресован-
ные  работодателю,  мы  держим 
на контроле.  

В настоящее время ряд 
вопросов, связанных 
с трудовыми отношениями 
между сотрудниками 
и руководством 
компании, решаются при 
участии профсоюзной 
организации. 
О том, какие темы были 
обсуждены лидерами 
профсоюза на недавно 
проведённом заседании 
профкома, мы говорили 
с председателем 
первичной профсоюзной 
организации 
ОАО «Соликамскбумпром» 
Светланой Владимировной 
Елисеевой.

В ФОРМАТЕ «ВОПРОС – ОТВЕТ»

Председатель профкома ОАО «Соликамскбумпром» С.В. Елисеева



Самые меткие 
определились
21 апреля на стадионе 
«Бумажник» прошли 
соревнования по стрельбе  
в зачёт Спартакиады 
трудящихся 
АО «Соликамскбумпром». 

Ещё  раз  мы  убедились, 
что  стрельба  —  любимый  вид 
спорта  у  бумажников.  В  со-
ревнованиях  приняло  участие 
69  человек,  из  них  39  мужчин 
и 30 женщин.

Впервые  стали  участни-
ками  Спартакиады  работники 
РСЦ,  ЦОП,  ЦВС,  ЦЦР,  РМЦ, 
ПКО,  АЛЦ,  а  самые  массовые 
коман ды  на  этот  раз  предста-
вили КВУ ЦП и ДМП. 

Приятно  удивили  пред-
ставительницы  прекрасной 
половины  Соликамскбум-
пром  —  «в  яблочко»  попали 
Елена  Петросян  и   Марина 
Зданович.  Как  говорится: 
«Глаз-алмаз»!

Всем спасибо за участие!

На старт! 
Внимание! 
Марш!
28 апреля состоятся 
соревнования 
по легкоатлетическому 
кроссу в зачёт 
Спартакиады трудящихся 
АО «Соликамскбумпром», 
посвященной 80-летию 
Победы в Великой 
Отечественной войне.

К  соревнованиям  допус-
каются  работники  АО  «Соли-
камскбумпром»,  ЧДОУ  «ЦРР 
«Соликамскбумпром». 

ВНИМАНИЕ! 
Изменилось  время  и  место 

проведения соревнований: 
  начало соревнований 

в 17.30 час.; 
  сбор на гравийном поле 

стадиона «Бумажник».

ПРОГРАММА 
СОРЕВНОВАНИЙ
  Личное первенство. 
  Длина дистанции 400 м. 
  Победитель  определяется 

по наилучшему результату.

Для  награждения  победи-
телей  выделяется  денежный 
приз.

Информация 
предоставлена профкомом 

ОАО «Соликамскбумпром»

—  Какие  корпоративные 
программы  будут  реализовы-
ваться в этом году?

—  Все программы — по обу-
чению  в  области  охраны  труда, 
повышению  квалификации  ра-
ботников,   здоровьесбережению 
сотрудников  на  рабочих  мес-
тах — запланированные на 2025 
год,  будут  действовать.  В  этом 
году  по  инициативе  президента 
компании  возобновилось  кон-
курсы  профессионального  ма-
стерства. Уже прошли мероприя-
тия среди слесарей-ремонтников 
и электромонтёров, а впереди — 
конкурсы  для  строителей  и  во-
дителей.  Удачна  задумка  органи-
заторов  —  привлечь  студентов 
ссузов. Для них это отличная воз-
можность  показать  свои  умение, 
на  равных  пообщаться  с  про-
фессионалами,  а  для  работни-
ков  предприятия  участие  в  кон-
курсе  —  ещё  одна  возможность 
повысить  свой  квалификацион-
ный  разряд.  В  итоге  получился 
настоящий  праздник  человека 
труда. 

—  В  этом  году  особый  ак-
цент  сделан  на  Спартакиаду. 
Расскажите об этом подробнее. 

—  В  этом  году  Спартакиада 
среди  трудящихся  АО  «Соли-
камскбумпром»  посвящена 

80-летию  Победы  в  Великой 
Оте чественной  войне.  Каждый 
месяц  запланированы  спортив-
ные соревнования по различным 
видам спорта, что позволяет каж-
дому  работнику  проявить  свои 
способности.  Мы  всегда  рады 
видеть  новых  участников,  кото-
рые  активно  включаются  в  про-
цесс и становятся частью нашей 
дружной  команды.  Невероятно, 
как  атмосфера  соревнователь-
ного  духа  способна  заряжать 
даже тех, кто пришёл просто под-
держать своих коллег. Мы часто 
наблюдаем,  как  многие  зрители 
начинают  активно  участвовать, 
побуждаясь азартом и желанием 
попробовать  свои  силы.    Осо-
бенность  Спартакиады  2025 
года  —  это  увеличенный  призо-
вой  фонд  для  победителей.  Луч-
шие  атлеты  нашего  трудового 
коллектива  смогут  выступить 
на  краевой  Спартакиа де  трудя-
щихся,  представляя  АО  «Соли-
камскбумпром». Кроме того, все 
участники,  независимо  от  места, 
которое  они  займут,  будут  по-
ощрены  по  итогам  Спартаки-
ады.  По  традиции  её  завершит 
«Спортивный  БУМ».  Отмечу, 
что  организация  досуга  работни-
ков  —  важная  часть  нашей  ра-
боты. Бумажники любят путеше-

ствовать, поэтому летние поездки 
запланированы,  а  первая  из  них 
состоится уже в мае. 

—  Как  обстоят  дела  с  оздо-
ровлением и отдыхом сотрудни-
ков в сравнении с 2024 годом? 

—  В  2024  году  заявки  на  по-
лучение  путёвок  были  удовлет-
ворены  по  максимуму.  Сумма, 
выделенная  на  оздоровление  ра-
ботников,  составила  около  8 
миллионов  рублей,  на  детское 
оздоровление  было  направлено 
более 5 миллионов рублей. В об-
щей сложности в летних оздоро-
вительный  лагерях  побывали 
118 детей, а для 144 взрослых ор-
ганизован комфортный отдых. 

В  2025  году  на  оздоровле-
ние  работников  и  их  детей  вы-
делено: 9 и 5 миллионов рублей 
соответственно.  Это  свидетель-
ствует  о  высокой  степени  от-
ветственности  и  заинтересован-
ности  руководства  предприятия 
к  организации  полноценного  от-
дыха  своих  сотрудников  и  их  се-
мей.  В  этом  году  удалось  удов-
летворить  большинство  заявок 
на  получение  путёвок,  надеемся 
это  положительно  скажется 
на здоровье и настроении как де-
тей, так и взрослых. Каждый год 
наши  работники  имеют  воз-
можность  отдыхать  и  оздорав-

ливаться  в  лучших  санаториях 
Пермского края, Черноморского 
побережья,  а  также  на  Кавказ-
ских  минеральных  водах.  Такой 
подход  способствует  не  только 
физическому,  но  и  моральному 
оздоровлению  нашей  команды, 
создавая  комфортные  условия 
для работы и жизни.

—  Светлана  Владимировна, 
что  можно  сказать  в  заключе-
нии нашего разговора?

—  На  протяжении  многих  де-
сятилетий  администрация  пред-
приятия  конструктивно  взаи-
модействует  с  профсоюзной 
организацией.  Вместе  мы  стре-
мимся к успешной производствен-
ной  деятельности,  повышая 
эффективность и качество продук-
ции, а также улучшая социально-
экономическое  положение  со-
трудников.  Смета  подписана,  все 
гарантии  и  выплаты  будут  испол-
няться  в  полном  объёме,  сокра-
щений на предприятии не предви-
дится. Остаётся только повторить 
слова  Наталии  Серге евны  Ступ-
никовой:  «Только  вместе,  объе-
динив  наши  усилия,  мы  сможем 
добиться общей цели — вывести 
Соликамск бумпром на новый уро-
вень развития». 

Светлана Мельникова
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ПОЗДРАВЛЯЕМ!

  МУЖЧИНЫ:
1 место – Александр Гецко 

(КИПиА) 
2 место – Дмитрий Яшин 

(управление) 
3 место – Иван Белкин (КВУ), 

Андрей Грибанов (БП №2), 
Михаил Емельянов (ОГЭ)

  ЖЕНЩИНЫ:
1 место – Елизавета Корякина 

(БП №2)
2 место – Марина Зданович 

(энергоцех)
3 место – Елена Петросян 

(профком)

 Слово специалисту

В ФОРМАТЕ «ВОПРОС – ОТВЕТ»
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 Профессиональный праздник

СМЕТНОЕ ТВОРЧЕСТВО

—  Наш  отдел  —  почти 
в  полном  составе,  —  встре-
чает  меня  в  просторном  каби-
нете  начальник  сметного  от-
дела Анна Валерьевна Климова 
и  знакомит  со  своим  неболь-
шим,  но  дружным  коллекти-
вом. — Пока нас четверо: я, мой 
заместитель  Елена  Серге евна 
Чалина,  инженеры-сметчики 
Софья  Николаевна  Суханова 
и Марина Геннадьевна Сидель-
никова.  Мы  составляем  и  про-
веряем сметные расчёты на все 
работы,  которые  производятся 
на предприятии. Замена механи-
ческого  и  энергооборудования, 
ремонт  любых  производствен-
ных механизмов и площадей — 
всё подлежит осмечиванию.  

Как  пояснила  Анна  Вале-
рьевна, командой они стали со-
всем  недавно,  но  у  каждого 
из  сотрудников  есть  чётко  обо-
значенный фронт работы. 

—  Софья  Николаевна  — 
молодой  специалист.  Она  пока 
специализируется на небольших 
объёмах. Выбираю для неё те до-
кументы, которые позволяют ей  
учиться  и  совершенствоваться. 
Елена Сергеевна — профессио-
нал с большим опытом, поэтому 
она  «забрала  на  себя»  более 
крупных подрядчиков — сметы 
на их работы объёмные и доро-

гостоящие. Марина Геннадьевна 
полностью  «закрывает»  теку-
щие  ремонты,  которые  выпол-
няются силами работников РСЦ 
бумкомбината,  —  поясняет 
Анна Валерьевна. — На мне — 
всё,  что  остаётся:  проблемные 
подрядчики,  все  «служебки», 
письма и договоры.  

Сегодня работа сметного от-
дела нацелена на создание каче-
ственно  новых  взаимоотноше-
ний с исполнителями работ. 

—  Наша задача — приучить 
подрядчика  думать  в  правиль-
ном  направлении.  Они  должны 
точно  знать,  сколько  стоят 
их  человекочасы  и  какие  ра-
боты будут оплачены, — пояс-
няет Елена Сергеевна. — Сей-
час  мы  иногда  не  понимаем, 
что  они  хотят  нам  в  смете  по-
казать.  Завышают  расценки, 
выставляют  одну  цену  на  нес-
колько  видов  работ.  Стараемся 
найти подход к каждому. Объяс-
няем, ищем компромисс. Вмес те 
выходим  на  объект,  смот рим, 
пытаемся разобраться. 

Как  признаются  специали-
сты,  не  все  подрядчики  готовы 
к  новым  требованиям  заказ-
чика. Многие считают, что смет-
чики  тормозят  процесс,  пыта-
ются «лишить исполнителей их 

денег».  Но,  как  подчёркивает 
Анна  Валерьевна,  работа  ве-
дётся в интересах предприятия, 
а значит, нацелена на выстраи-
вание  с  подрядчиками  обоюдо-
выгодного сотрудничества. В ко-
нечном итоге все вопросы будут 
решены, система отладится. 

Следующим  этапом  работы 
отдела  станет  разработка  смет 
по дефектным ведомостям, пре-
доставленным  руководителями 
подразделений.  Это  позволит 
проводить  конкурсный  отбор 
среди  подрядчиков  и  создаст 
возможности поиска партнёров. 

—  Мы  живём  в  условиях 
конкуренции, и проведение кон-
курсных  процедур  —  хороший 
механизм,  расширяющий  гори-
зонты  и  позволяющий  привле-
кать к выполнению работ новые 
компании,  которые  смогут  пре-
доставить услугу в оптимальном 
соотношении с нашими требова-
ниями — по цене и качеству, — 
объясняет начальник отдела. 

Круглый  год  у  сметчиков 
горячая  пора:  количество  ре-
монтных  работ  увеличива-
ется,  а  с  ними  —  в  геоме-
трической  прогрессии  растёт 
и  число  документов,  которые 
нужно  разработать,  составить, 
проконтролировать. 

—  Конечно,  наша  работа 
связана  с  большим  объёмом 
цифр и информации. Здесь ну-
жен  особый  склад  характера 
и такие черты, как вниматель-
ность,  даже  дотошность,  — 
признаёт Анна Валерьевна. — 
Но,  мне  кажется,  что  эта  
сфера  деятельности  предпола-
гает не меньше творчества, чем 
все  остальные.  Нужно  разби-
раться в тонкостях составления 
документов,  находить  общий 
язык  с  представителями  ком-
паний,  руководителями  струк-
турных  подразделений.  Мне 
эта работа очень нравится. 

Елена Корнева

26 апреля сметчики России отмечают 
профессиональный праздник. Мы отправились 
в сметный отдел АО «Соликамскбумпром»,  
чтобы познакомиться с его работниками и погрузиться 
в атмосферу трудовых будней людей, уверенно 
ориентирующихся в больших объёмах баз данных.

Работники сметного отдела: Е.С. Чалина, А.В. Климова, С.Н. Суханова



О  важности  соблюдения  пра-
вил охраны труда Людмила Ива-
новна  Тотьмянина,  специалист 
отдела  охраны  труда,  промыш-
ленной безопасности и производ-
ственного  контроля  АО  «Соли-
камскбумпром», говорить никогда 
не устанет. В отделе охраны труда 
она  начала  работать  в  1986  году. 
И сегодня, опираясь на свой почти 
40-летний опыт работы, она с пол-
ной  ответственностью  заявляет: 
«Повторение — мать учения». 

—  Обеспечить  безопас-
ные  для  здоровья  условия  труда 
для  всех  сотруд ников  предпри-
ятия,  —  напоминает  основную 
цель охраны труда Людмила Ива-
новна.  —  Это  позволяет  пре-
дотвращать  производственные 
травмы,  заболевания  и  повышать 
общую  благополучность  персо-
нала.  Игнорирование  этих  требо-
ваний может привести к серьёзным 
травмам  на  производстве,  нега-
тивным  последствиям  как  для  ра-
ботников, так и для работодателя. 
А  соблюдение  законодательства 
в охране труда помогает предотвра-
тить штрафы и санкции предприя-
тию. Слоган охраны труда известен 
всем:  «Предвидеть!  Предусмо-
треть! Предотвратить!».  

Специалист  по  охране  труда 
и  производственному  конт-
ролю  —  Елена  Аркадьевна 
 Сакович  в  отделе  сравнительно 
недавно,  но  уже  зарекомендо-
вала себя как думающий, иници-
ативный сотрудник.

—  Общий стаж моей работы 
на предприятии 23 года, из них 18 
лет — в КВУ, — говорит Елена 
Аркадьевна. — В 2018 году закон-
чила ПГНИУ по педагогическому 
направлению  —  специальность 
«преподаватель  безопасности 
жизнедеятельности».  Затем  про-
шла курсы пере подготовки по на-
правлению  «Техносферная  безо-
пасность» и решила кардинально 
сменить  свою  деятельность  — 
попробовать  свои  силы  в  охране 
труда. Как и все наши специали-
сты,  провожу  вводный  инструк-
таж,  целевые  проверки  состоя-
ния  рабочих  мест,  соответствия 
спецодежды,  условий  труда,  со-
держания  служебных  помеще-
ний,  расследование  несчастных 
случаев.  Контролирую  проведе-
ние  медосмотров  и  психиатриче-
ских освидетельствований. 

Инженер  по  промышленной 
безопасности,  производствен-
ному  контролю  и  техническому 

надзору Александра Викторовна 
Барсукова  вопросами  охраны 
труда  стала  заниматься  с  ноября 
2024 года: 

—  Получив  высшее  обра-
зование  по  специальности  «ин-
женер  автоматизированных  си-
стем  управления»,  несколько  лет 
я  работала  в  цехе  конт рольно-
измерительных  приборов  и  авто-
матики. Со временем стала пони-
мать, что выбранное направление 
не совсем то, чем бы я хотела за-
ниматься.  В  отделе  охраны  труда 
погрузилась в новую для себя дея-
тельность.  Мне  интересно  вни-
кать в вопросы, связанные с без-
опасностью труда на предприятии, 
налаживать  взаимодействие  со 
структурными  подразделениями  и 
решать возникающие проблемы. 

Помимо  прочего  Александра 
вместе  со  старшим  коллегой  — 
специалистом  по  охране  труда 
Олегом  Викторовичем  Ивашо-
вым  проводят  вводные  инструк-
тажи для устраивающихся на ра-
боту в АО «Соликамскбумпром». 

«Ходячая  энциклопедия»  — 
так и в шутку, и всерьёз называют 
коллеги Олега Викторовича. Во-
просами охраны труда он занима-
ется уже 30 лет и благодаря своим 
глубоким  знаниям,  легко  может 
ответить  на  любой  вопрос,  под-
сказать  верное  решение.  А  для 
самого специалиста — какой во-
прос является архисложным?

—  Самый  сложный  — 
это  работа  с  людьми,  —  отве-
чает  Олег  Ивашов.  —  Потому 
что  каждый  человек  —  это  ин-
дивидуальность,  к  каждому  ну-
жен свой подход, нельзя равнять 
всех  под  одну  гребёнку.  И  ещё 
одно,  охрана  труда  —  дело  от-
ветственное  и  серьёзное,  по-
этому  никаких  полумер  в  нашей 
работе  не  должно  быть.  Когда 
ты  видишь  угрозу  жизни  и  здо-
ровью  работника,  то  нужно  на-
стаивать на своём, доводить дело 
до конца. Вплоть до лишения пре-
мии, привлечения к дисциплинар-
ной ответственности. 

Светлана  Владиславовна  Ря-  
занова  тоже  30  лет  отработала 
на  бумкомбинате.  И  только  год 
назад  инженер  по  безопасно-
сти  жизнедеятельности  в  тех-
носфере  (по  образованию)  ре-
шила  попробовать  свои  силы 
в ООТПБ и ПК. Наряду с выпол-
нением ежедневных задач по ох-
ране  труда,  Светлана  Владисла-
вовна  ведёт  большое  и  сложное 

направление — обес печение ра-
ботников предприятия спецодеж-
дой и спецобувью, смывающими 
и  обезвреживающими  сред-
ствами,  другими  средствами  ин-
дивидуальной защиты. 

—  С  осени  прошлого  года 
я  занималась  разработкой  норм 
по  бесплатной  выдаче  спец-
одежды, и как результат — 1 ян-
варя 2025 года вышел, подписан-
ный  президентом  предприятия, 
приказ  по  утверждённым  нормам 
СИЗ для обеспечения работников 
АО «Соликамскбумпром», — де-
лится Светлана Владиславовна. — 
В  настоящее  время  занимаюсь 
всеми  вопросами  —  от  органи-
зации  хранения  и  выдачи,  стирки 
и  ремонта  до  участия  в  комиссии 
по проверке состояния СИЗ, при-
шедших в негодность.

В  функционал  ведущего  спе-
циалиста по охране труда Алексея 
Игоревича  Корзникова  входит 
не  только  курирование  работы 
специалистов  отдела,  но  и  взаи-
модействие  с  органами  власти 
во время различных проверок. 

—  Я,  в  большей  степени, 
занят  на  проверках,  органи-
зованных  Роспотребнадзором 
и  государственной  инспекцией 
труда, — говорит Алексей Игоре-
вич. — Проверки бывают плано-
вые и внеплановые. По плану — 
значит 2–3 раза в год. Причинами 
для  внеплановых  проверок  мо-
гут послужить изменения в зако-
нодательстве, произошедший не-
счастный  случай…  Отношение 
к проверкам у людей неоднознач-
ное,  но  надо  понимать,  что  всё 
это делается для того, чтобы уси-
лить  контроль  за  состоянием  ох-
раны труда на предприятиях. Выс-
шей  ценностью  в  Российской 
Федерации  является  человек, 
его  права  и  свободы.  Поэтому 
и  проверки  нужны,  и  деятель-
ность  отдела  охраны  труда  тоже 
очень важна как для каждого ра-
ботника,  так  и  для  предприятия 
в целом. Может она и не заметна, 
но без бдительности сотрудников 
отдела охраны труда предприятие 
функционировать не сможет.

Вот такие они — защитники, 
ежедневно  стоящие  на  страже 
безопасности нашего труда. Мы 
же, в свою очередь, желаем на-
шим  читателям,  всем  бумажни-
кам  комфортного,  безопасного 
и продуктивного труда!

Светлана Мельникова

Родился  Кузьма  Иванович 
8  ноября  1910  года  в  селе  Та-
тарские  Чалны,  сейчас  это  На-
бережные  Челны.  Незадолго 
до начала войны семья Нужиных 
переехала  в  Соликамск.  9  июня 
1941 года прадедушка устроился 
на  сульфитно-целлюлозный  за-
вод.  Работал  слесарем  в  отделе 
главного  механика,  а  22  августа 
был призван на службу Соликам-
ским РВК Молотовской области.

В  звании  техник-лейтенант 
воевал  с  августа  1941  по  май 
1945 года в составе 662 артилле-
рийского  полка  208-й  стрелко-
вой дивизии 22 Армии 2 Прибал-
тийского фронта. Был контужен.

Из наградного листа: «В бою 
12 августа 1944 года в районе де-
ревни  Майрани  в  самый  разгар 
боя, когда противник контратако-
вал наши части, у орудия вышел 
из  строя  подъёмный  механизм. 
Товарищ Нужин под артиллерий-
ским  обстрелом  противника  бы-
стро  устранил  неисправнос ти, 
и орудие открыло огонь по врагу, 
тем  самым  контратака  против-
ника была отбита». 

29  августа  1944  года  за  об-
разцовое выполнение боевых за-
даний  командования  в  борьбе 
с  немецкими  захватчиками,  про-
явленные при этом доблесть и му-
жество Кузьма  Нужин награждён 
орденом Красной Звезды.

Его боевой путь можно отсле-
дить  по  медалям:  «За  оборону 
Москвы»,  «За  взятие  Кёниг-
сберга»,  «За  победу  над  Герма-
нией  в  Великой  Отечественной 
войне 1941–1945 гг.».

После  победы  Кузьма  Ива-
нович  снова  вернулся  на  бум-
комбинат,  где  трудился  30  лет 
слесарем,  а  в  январе  1971  года 
он  вышел  на  заслуженный  от-
дых.  Бабушка  мне  рассказала, 
что  прадедушка  был  добрым 
и  весёлым  человеком.  Вмес те 
с  моей  прабабушкой  Варва-
рой вырастил и воспитал четве-
рых  детей,  двое  сыновей  стали 
кадровыми  военными.  Праба-

бушка во время войны трудилась 
на СЦБК, она – труженик тыла 
и ветеран труда.

В  2020  году  Соликамск-
бумпром  выпустил  сборник 
«Память  жива»,  1  часть  кото-
рого  посвящена  бумажникам, 
сражавшимся  в  годы  Великой 
Отечественной войны на разных 
фронтах, защищая нашу страну. 
В  ней  есть  страничка,  посвя-
щённая  моему  прадедушке. 
Вместе с родителями мы нашли 
информацию  о  Нужине  Кузьме 
Ивановиче  в  виртуальном  му-
зее ВОВ рес публики Татарстан. 
А  ещё  в  электронной  книге  па-
мяти Музея  Победы на Поклон-
ной горе в   Москве тоже можно 
найти  информацию  о  подвигах 
моего прадеда. 

Я  горжусь  своим  праде-
дом.  Его  медали  —  это  не  про-
сто  знаки  отличия,  они  напоми-
нают о том, что Победу в Великой 
Оте чественной  войне  одержали 
прос тые люди, ставшие для своей 
семьи, своей страны воинами, за-
щитниками, настоящими героями.

Софья Карпова
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Сегодня я хочу рассказать о своём прадеде —  
Нужине Кузьме Ивановиче.  В нашей семье бережно 
хранятся его награды. Каждая из них — это символ 
доблести и чести, конкретный эпизод войны,  
где он проявил себя как настоящий герой.

 50 мгновений Победы

В КАЖДОЙ СЕМЬЕ 
ЕСТЬ СВОЙ ГЕРОЙ

О.В. Ивашов проводит вводный инструктаж

Если в вашем архиве хранятся памятные фотогра-
фии, письма-треугольники, данные о ваших герои-
ческих родственниках, относящиеся к военному вре-
мени, поделитесь с журналистами. Телефон редакции: 
8(34253) 6-48-44.

АКЦИЯ

#ЖИВЫЕ_ГОЛОСА
Еженедельно на официальной 
страничке нашего предприятия 
в ВКонтакте размещаются 
аудиозаписи голосов 
бумажников — участников 
Великой Отечественной войны и 
тружеников тыла. 

Сегодня свою историю рассказывает Борис Фёдорович Петров, 
малолетний узник концлагеря.

ПОМНИМ! ГОРДИМСЯ!

Значительную часть нашей 
жизни мы отдаём работе, 
и охрана труда — вопрос, 
который касается каждого. 
Она направлена на защиту 
людей труда, и все её 
мероприятия выполняются 
тоже людьми труда.  
Поэтому в преддверии 
праздничной даты, 
мы предложили людям, 
занимающимся этим 
вопросом профессионально, 
рассказать о своей работе. 

 Дата

ВСЕМИРНЫЙ ДЕНЬ 
ОХРАНЫ ТРУДА



19  апреля  в  ДК  «Бумажник» 
апрельчики  вновь  собрали  своих 
друзей, почитателей песни на от-
чётный  концерт.  Приятно  было 
видеть улыбки постоянных зрите-
лей и восторженные взгляды тех, 
кто  пришёл  впервые.  В  зале  — 
аншлаг и аплодисменты. 

«Здравствуй, зритель!» — та-
кой  песней  артисты  приветство-
вали зрителей. Всё пространство 
наполнилось  светом  и  музыкой. 
С песней «Апрель» в зале, каза-
лось,  вот-вот  закапают  тающие 
сосульки,  потекут  ручейки,  за-
поёт  свирель.  Совершенно  по-
новому  прозвучала  всем  извест-
ная  песня  «Стоят  девчонки». 
Казачья  удаль  ярко  проявилась 
в  песне  «Любо  мне».  В  компо-
зициях о России во всех, без ис-
ключения,  пробудились  патрио-
тические чувства.

В  концерте  приняли  учас тие 
творческие  коллективы  города. 
Вокальный  ансамбль  вете ранов 
 Соликамскбумпром «Нежность», 

хобби-класс  по  бальным  танцам, 
студия  танца  «Цветы»  подарили 
зрителям весеннее настроение.

А  теперь  предоставим  слово 
тем,  для  кого  задумывался  весь 
этот концерт — нашим зрителям. 

—  Сегодня  мы  стали  свидете-
лями  очередного  блистательного 
выступления  «Апреля»,  —  де-
лится  впечатлениями  Светлана 
Сизова.  —  Ярко,  молодо,  ра-
достно  и  красиво!  Браво!  На 
сцене  развернулся  настоящий 
 театр  песни.  Музыкальные  но-
мера ансамбля «Апрель» — это 
искусство, которое трогает душу.

—  Я  получила   истинное  на-
слаждение  от  концерта!  —  вы-
сказывается  Ольга  Кочнева.  — 
Эмоции переполняли — от лёгкой 
грусти до полного восторга. С удо-
вольствием  подпевала  артис-
там.  От  всей  души  благодарю 
всех, кто сделал этот вечер таким 
незабываемым.

—  Мне  очень   понравилось! 
Живой  звук  —  это   бесценно. 

Светлана Васильевна, вы — мо-
лодец! — говорит Эльвира Маль-
гина.  —  Какие  красивые  у  вас 
костюмы.  Команда  талантливая. 
Многих  знаю,  а  теперь  и  с  дру-
гой  стороны  —  как  творческих 
людей.  Собрать,  организовать, 
спеться — это большой труд! 

Екатерина Клышникова

Совсем  скоро  —  31  мая  — 
в  ДК  «Бумажник»  пройдёт  фи-
нальный  праздничный  концерт, 
где  определятся  победители. 

Участницы  проекта  представят 
зрителям свои весенние образы. 

Уважаемые  читатели,  давайте 
поддержим наших участниц!

В середине апреля стартовало 
интернет-голосование.  Заходите 
по кюар-коду, голосуйте за понра-
вившуюся пару:

4
№

 1
5 

(4
71

4)
 П

ят
ни

ца
, 2

5 
ап

ре
ля

 2
02

5 
го

да

Отпечатано в ООО «ПрессА».
Адрес типографии: 618400, Пермский край, г. Березники, 
ул. Юбилейная, 1, офис 309.
Печать офсетная. Объём 1 усл. п.л. Заказ №141. Тираж 1800 экз.
Подписано в печать 17.04.2025 г. 
По графику в 17.00, фактически в 17.00.
Распространяется бесплатно.

12+Учредитель: Первичная профсоюзная организация ОАО «Соликамскбумпром».
Адрес издателя: 618548, Пермский край, г. Соликамск, ул. Коммунистическая, 21.
Адрес редакции: 618548, Пермский край, г. Соликамск, ул. Коммунистическая, 21.
Тел. редакции: 8(34253) 6-48-44.
Эл. почта: gazeta-oso2010@yandex.ru
Главный редактор: С.В. Мельникова. Вёрстка: В.В. Сидоров.

Газета зарегистрирована 22 февраля 2024 г. 
Управлением Федеральной службы по надзору в сфере связи, 
информационных технологий и массовых коммуникаций  
по Пермскому краю. ПИ № ТУ59-01346.
Мнение редакции может не совпадать с мнением авторов публикаций.
Ответственность за содержание рекламы несёт рекламодатель.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Найле Серверовна 
МУЗАФАРОВА, заведующий 
музеем истории 
АО «Соликамскбумпром», 
участница вокального 
коллектива «Апрель»:

— Каждое выступление для 
нас — это особое событие. 
Хочу от всей души поблаго-
дарить Соликамскбумпром 
за возможность сочетать 
профессиональную деятель-
ность с творческой реализа-
цией. Благодаря поддержке 
предприятия у нас есть 
профессиональный педа-
гог, красивые сценические 
костюмы и возможность 
выступать на лучшей пло-
щадке города. Это вдохнов-
ляет нас! 

 Территория культуры

МУЗЫКАЛЬНАЯ КАПЕЛЬ

 Проект

«МИСС ВЕСНА SK FM: мама и дочка – 2025»
Вот и перешагнул свой «экватор» семейный проект, в котором участницы —  
мама и дочка — вместе занимаются саморазвитием. За прошедшие полтора месяца 
девушки освоили нейрографику, учились делать красивые причёски и макияж, 
отрабатывали навык дефиле, умение уверенно держаться на сцене.

—  У  меня  уже  сейчас  весь 
год  распланирован.  Всегда 
ставлю  себе  цель,  намечаю, 
куда  хочу  съездить,  —  Эль-
вира  Аркадьевна  показывает 
свой список желаний, в котором 
не меньше десятка достоприме-
чательностей.  Здесь  же  вписан 
Байкал.  Как  оказалось,  этому 
гештальту уже не один год, март 
стал месяцем его закрытия. 

Недавно  опытная  путе-
шественница  освоила  тре-
кинг  —  пешие  походы  с  рюк-
заком  на  дальние  расстояния. 
И очень полюбила такой вид ту-
ризма.  Поэтому  озеро  решила 
«покорять ногами».

—  Путешествую  я  в  составе 
сборных  групп,  но  с  проверен-
ными  организаторами.  За  не-
сколько  лет  познакомилась  со 
многими  любителями  пеших 
и  велопоездок.  С  некоторыми 
из  ребят  даже  поддерживаем 
дружеские  отношения,  —  пе-
речисляет  Эльвира  Аркадьевна 
очевидные плюсы туристических 
активностей. — Именно в таких 
поездках  люди  раскрываются, 
понимаешь,  на  что  они  спо-
собны, чем живут и дышат. 

Моя  собеседница  расска-
зывает  о  сложных  и  курьёз-
ных  случаях,  которые  случа-
ются  в  походах.  И  поясняет, 
что  группа  на  время  поездки 
становится  командой  —  по-
мощь может понадобиться каж-
дому,  любой  может  подставить 
плечо и подать руку. 

—  Тур длился неделю. За это 
время  мы  посетили  несколько 
посёлков.  И  это  непередава-
емые  впечатления,  которые 
останутся в сердце навсегда, — 
делится  эмоциями  Эльвира 
Драгайцева. — Зимний Байкал 
покорил  меня  своим  велико-
лепием  и  красотой.  Шикарный 
лёд,  разный  в  каждой  лока-
ции. Где-то он гладкий, как зер-
кало,  прозрачный,  с  вкрапле-
нием  белого  снега.  В  другом 
мес те — это застывшая водная 
рябь, которая издалека кажется 
открытым  водоёмом.  Бывают 
ещё  торосы  —  по  ним,  кстати, 
передвигаться  тяжелее  всего. 
Интересно ещё и то, что он «жи-
вёт»  своей  жизнью  —  трещит 
под  ногами,  раскалывается,  об-
разуя  разломы  практически 
на всю толщину, которые затем 
снова замерзают и затягиваются. 

Эльвира  Аркадьевна  по-
казывает  фото  и  видео,  кото-
рые  группе  удалось  сделать 
во  время  путешествия.  Каж-

дая  локация  дарила  новые  эмо-
ции.  Небольшие  мысы  и  ледя-
ные  гроты  вдоль  берега,  яркое 
солнце  и  чистый  звенящий  воз-
дух.  Перемещаясь  между  по-
сёлками  на  озёрных  коньках, 
туристы  преодолевали  за  день 
от 10 до 30 километров. У каж-
дого  –  рюкзаки  и  санки-воло-
куши,  привязанные  за  спиной, 
но ехать было легко и приятно. 

—  Я  давно  хотела  испытать 
себя  —  прокатиться  по  льду 
на  велосипеде.  И  в  посёлке  Ху-
жир,  на  острове  Ольхон,  испол-
нила  свою  мечту,  —  делится 
Эльвира  Аркадьевна.  —  Прео-
долела тридцать километров. Это 
несравнимые  ощущения:  когда 
под  колёсами  не  грунт  или  ас-
фальт, а гладкий лёд — сил тра-
тится в разы больше и дистанцию 
чувствуешь совершенно иначе. 

Незаметно  наш  разговор 
погружает  меня  в  атмосферу 
красоты  и  местного  колорита. 
Вслед  за  Эльвирой  и  её  попут-
чиками  я  виртуально  посещаю 
бурятские  места  силы  —  за-
вязываю  ленточку  на  столбах 
Сэргэ,  любуюсь  издали  мы-
сом  Шаманка,  ощущаю  непе-
редаваемый  аромат  копчёного 
омуля,  дегустирую  националь-
ные блюда — суп бухлёр и позы 
(буузы). 

—  Байкал — настоящее ме-
сто  силы,  где  стоит  побывать 
каждому.  Теперь  в  моём  спи-
ске  заветных  желаний  появи-
лось  ещё  одно  —  мечтаю  по-
сетить  озеро  летом,  и  уверена, 
что  оно  подарит  совершенно 
другие эмоции и впечатления, — 
улыбается  заядлая  путеше-
ственница.  —  А  в  августе  пла-
нирую  поехать  в  велосипедный 
тур в Грузию. Обязательно поде-
люсь всем, что увижу, с читате-
лями газеты «Бумажник». 

Елена Корнева 

 Мир увлечений

НА КОНЬКАХ 
ПО БАЙКАЛУ
На озёрных коньках скользить по льду легко 
и приятно. Даже 30 километров кажутся 
небольшой дистанцией. А солнце такое яркое, как 
у нас летом. И кругом, куда не кинешь взгляд, — 
простор и красота… Великий Байкал, скованный 
метровым льдом, навсегда покорил любительницу 
нетривиальных путешествий — начальника УОТРЗ и С 
ООО «Соликамская ТЭЦ» Эльвиру Аркадьевну 
Драгайцеву и вдохновил на новые планы и мечты. 

Шесть лет назад, в апреле, состоялось первое занятие, 
на которое собрались бумажники, любящие петь, 
желающие этому научиться.  
Их наставником, проводником в мир вокала стала 
Светлана Васильевна Лужбина. И теперь ежегодно,  
именно в этом месяце, проходит ставший уже 
традиционным концерт вокального коллектива «Апрель».

Номер 7
Юлия Андреевна 
ЗАМЯТИНА, 
ведущий эконо-
мист, ОЭА и П

Номер 8
Анна Андреевна 
МЕЛЬНИК, 
начальник  
ЦОС

Номер 13
Екатерина 
 Васильевна 
КЛЫШНИКОВА, 
специалист, ОСО 

Номер 14
Ирина Александ-
ровна КУЛИКОВА, 
ведущий инженер, 
ОГЭ 

Номер 17
Анна Александ-
ровна ГЛЕБОВА, 
инженер смены, 
энергоцех


